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会議の名称 令和 4 年度第 1 回佐渡市ケーブルテレビ放送施設番組審議会 
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2 放送番組の審議 
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会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

高野室長 

 

笠井課長 
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高野室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 開会 

 

2 主催者挨拶 

 

3 自己紹介 

 

4 佐渡市ケーブルテレビの概要について 

 佐渡市ケーブルテレビ放送施設は、羽茂町ケーブルテレビとして

平成 11 年 4 月 1 日に開設し、羽茂町の区域内において営業を開始し

ています。合併に伴いエリアも全島へと拡大して、佐渡市ケーブル

テレビ放送施設として運営をしています。放送エリアは、佐渡テレ

ビジョンの放送エリアの区域外を対象に、佐渡市で整備したもので

す。 

現在、指定管理者制度により、佐渡テレビジョンに放送業務を含

む管理運営全般をお願いし、現在 3 期目です。  

112ch で放送している主なものは、市の職員が制度やイベントなど

を告知する「市役所おススメ情報」、高齢者の健康促進のための「テ

レビはつらつ健康教室」、ジオパークの見どころを紹介する「ぶら～

りジオパークだっちゃ」文化財を分かりやすく紹介する「文化財３

分ルッキング」のほか、「暮らしの情報館」、「特別番組」、「市長定例

会見」、「議会中継」などを放送しています。 

 

5 議題 

(1)会長及び副会長の選任について 

佐渡市ケーブルテレビ放送施設放送番組審議会規則第 4 条に基づ

き、委員の中から会長及び副会長を互選で各１名ずつ選任すること

になっています。会長及び副会長に立候補する方はいますか？ 

 

＜立候補なし＞ 

 

 立候補の方はいないようですので、事務局より提案させていただ

きます。会長候補に渡辺委員。副会長候補に木村委員を推薦したい

と思いますがいかがでしょうか。 

 

＜賛同＞ 

 

 会長を渡辺委員。副会長を木村委員にお願いします。 



 

 

渡辺会長 

 

 

木村副会長 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

高野室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（会長・副会長からの挨拶） 

前期に引き続き、会長を務めさせていただきます。審議が有意義

に進められるよう、ご協力をお願いします。 

 

新たに副会長に就任しました。20 代として新しい、若い意見を発

言したいと思います。 

 

(2)放送番組の審議「令和 4 年度 新採用職員を紹介します！」 

 本件について、事務局から説明を求めます。 

 

（放送概要説明） 

 この番組は、平成 31 年 4 月採用から放送し、令和 4 年 4 月で 4 回

目です。放送期間は 5 月 1 日から 5 月 31 日まで、1 日 2 回放送して

います。 

 内容は、令和 4 年度に新採用となった職員（一般職、消防職、保

育士職、会計年度任用職員）に所属、氏名、意気込みなどを 1 分程

度で紹介しています。広く市民の皆様に顔と名前を知ってもらうこ

と、本人の意識付けのほか、現在放送している番組に今後出演する

機会もあることから、収録や人前で話すことに慣れてもらうことを

目的としています。 

 今後も継続していきたいと考えていますので、委員の皆様にご意

見をいただきたいと思っています。 

 

（意見交換） 

先に、欠席者から事前に意見をもらっているため、発表させてい

ただきます。 

 

＜本間晴彦委員＞ 

とてもわかりやすくまとめられ、各職員の皆さんの話もわかりや

すく良かった。 

気になったのは「新採用はこれで全員なのだろうか」「諸事情で今

回紹介されていない人はいるのか」といった点。令和４年度に何人

採用され、今回はその中から何人を紹介しているのか。 

部署別に採用人数を一覧にまとめた表などを見せて説明する注釈

などがあると全容がわかり、良いのではないかと感じた。 

 

＜中川奈保子委員＞ 

 市報さど 5 月号でも新採用職員の紹介があり、良い企画だと思っ

ていた。映像で見られることは、とても良い番組だと思う。高齢者
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の方は文字よりも映像の方がわかりやすいと思うので、ありがたい

と思う。紹介時、ほとんどの人がゆっくり、はっきりとした言葉で

喋っていたので聞きやすかった。笑顔の方も何人かいてその点も良

かった。 

 今年度は中途の方もたくさん採用されていてびっくりした。そう

いった点でも、市役所に幅広い経験者がいることはとても良いこと

だと感じた。ありきたりに「市民の皆さまのために」ではなく「い

つも笑顔で接したい」などと、自分なりの抱負、姿勢を話していた

人が保育士や消防の方に多く、頼もしく感じた。逆に事務職の人の

自己紹介はありきたりのものが多く、残念だった。出身地をいう人

も何人かいたが、全員が言ってくれるとより身近に感じる視聴者も

いると思う。 

 最初に今年の採用人数、男女別、各所属人数などを簡単に説明す

ると良いと思った。番組は 13 分と短い時間だったが、単調で長く感

じたため、所属ごとに区切って紹介（テロップや言葉）することや

最後市民のために頑張りますというテロップがあると良いと感じ

た。 

 すべての番組に言えるが、何のために番組を制作し、流すかを考

えて、内容や構成などを検討すると良い。 

 

続けて、出席している委員の皆様に順番にご意見を伺います。 

 

新採用職員の全体数の発表があった方が良いと思った。緊張から

か早口の人もいたので、一部聞き取りにくかった。服装で第一ボタ

ンが開いている人いて、だらしない印象を受けたため、身なりをき

ちんとした方が良いと感じた。何人か考えながら話している人もい

たため、話すことを決めて喋った方が、視聴者は見やすいと思っ

た。 

 

全体像のまとめがあると、見やすい。また、カテゴリー別に表記

があるともっと見やすいと感じた。出演する方の意識改革やテレビ

慣れ、市民の皆さんに顔や名前をお知らせするという意味では、と

ても有意義な番組ある。 

 

 職員の顔が見えて、とても良い番組である。ただ、新任の方の挨

拶だけではありきたりの印象があった。例えば、所属する部・課長

から新任職員に対する期待などがあると、より見応えがある番組に

なると思う。 
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 単調な印象を受けた。制作側は大変だと思うが、勤務していると

きにカメラを向けて、インタビューにしてみても面白いと思う。 

 

 市報さどと今回の番組で、取り上げている企画は非常に良いと思

う。ただ、単調な印象を受けた。例えば、市報さどに掲載があった

ように各職員のキャッチコピーやもう少しくだけた内容があると親

しみが感じられ、もっと良い。 

 市報さどは、正規職員だけの紹介で、この番組は正規職員とフル

タイム会計年度任用職員も紹介しているが、すみ分けはあるのか。

「フルタイム会計年度任用職員」とは何か、市民の方々が知らない

人も多いと思う。番組内のテロップなどで注釈があると良い。 

 

 人数が多く、単調的な印象があった。例えば、アナウンサーから

まず、番組の趣旨や人数など、ガイダンスをするとよりわかりやす

い。また、一挙に放送をしなくても、小分けにする方が、単調とな

らずに良いと思った。番組初めと終わりに、所属・氏名などのテロ

ップがあっても良いと感じた。耳の不自由な方への配慮として、テ

ロップなどの情報を掲載すると良い。 

  

 市報さどを見て、紙面だけでわからない本人像などが、映像で見

られたので、良い企画だと感じた。他市では、どのような職員紹介

をしているか YouTube で見たところ、辞令交付式や全体の集合映像

などが盛り込まれていたので、取り入れると良い。単調な印象があ

るので、一口メモのようなくだけた内容があっても良い。 

 

 事務局から意見に対する補足説明などがあれば、お願いします。 

 

 この番組の趣旨としては、新採用職員の顔・名前・所属を知って

もらうことを念頭におき、制作しています。消防職や保育士職など

は、辞令交付後すぐに各職場へ勤務となり、撮影日が限られている

ことなど制約もあり、中々スムーズに撮影できないこともありまし

た。今年度は職員紹介のみとしましたが、過年度は辞令交付式の映

像も入れたこともあります。 

昨年度の市報さどでは、正規職員のほかに「フルタイム会計年度

任用職員」も含めて 5 月、6 月と 2 カ月にわたり紹介しましたが、市

民などから紙面を使い過ぎではないか、フルタイム会計年度任用職

員は不要ではないかなどの意見をいただいていたことから、今年度

市報では正規職員のみとしました。 

新採用職員の中には、カメラの前で話すのが不慣れな人もいるた

め、どうしても上手に喋れず、言葉に詰まる場面も多くなっている
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のが現状です。何度も撮り直しますが、時間にも限りがあるため、

聞き取りづらい映像となってしまいますが、温かい目で見ていただ

きたいと思います。 

フルタイム会計年度任用職員については、令和 3 年度から撮影し

ています。ご意見のとおり、フルタイム会計年度任用職員が市民に

とって聞き馴染みのない言葉のため、次回以降注釈やテロップなど

を活用し、わかりやすく表記するとともに、新採用職員の全体数な

どについても番組内に表記するようにします。 

所属の上司や職場内での本人撮影は、撮影日が限られているこ

と、いち早く市民の方々に映像をお届けしたいと考えておりますの

で、スケジュール上難しいところはありますが、今後の改善できる

ところから直していきたいと思います。今後、少し慣れてきた半年

後や一年後などに、改めて撮るということも考えていますので、検

討していきたいと思っています。 

今回、たくさんの意見をいただきましたので、改善できるところ

は改善していきたいと考えています。 

 

 事務局の回答を踏まえて、ご意見がある方はお願いします。 

 

 新採用職員紹介は新採用職員紹介でとても良い番組だと思うが、

この番組とは別に職場に伺って、各課単位での全体像が見えるよう

仕事内容などを紹介する番組があるとより良いと思う。 

 

 各職場で撮る際には、市民の方々も映る可能性があるため、慎重

に撮影する必要があります。直接の業務内容の紹介ではありません

が、課によっては今までも、各事業や取り組みを紹介する番組を制

作していますので、今後もそういった番組を制作し、よりわかりや

すく紹介していきたいと思います。  

 

 新採用職員紹介は自分自身に関わりがなく、率直に興味が湧かな

かった。佐渡市出身で、自分の周りに関わりのある職員が出てれ

ば、見て見たいと思うし、住んでいる近くの支所・行政サービスセ

ンターの職員が出ていれば、今後手続きの際にお世話になる人だな

ということで番組を見ると思う。 

 

 私自身も知り合いなどが出ると、非常に興味が湧くし、親近感が

ある。今回番組をみていて、県外出身者や中途採用者が多くて驚い

た。新しい風というか、非常に良いと感じた。 
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 今年度から、外部人材の採用が多くあったと思うが、外部人材の

紹介は行っているのか。 

 

 佐渡テレビのアイランドニュース内で取り上げていただいている

かと思います。市としては、市報で外部人材の紹介はしています

が、番組は制作しておりません。 

 

 制作していなければ、外部人材の紹介する番組があると良い。 

 

 市報さどに、今回の制作した番組に誘導する二次元コードは掲載

していないのか。 

 

 現在のところ、今回の新採用職員紹介はＣＮＳテレビでしか見る

ことができないため、二次元コードを作成することが出来ません。

ホームページや YouTube などで動画を公開することにより、誘導す

ることが可能になりますので、今後、さまざまな媒体で閲覧できる

ような体制を検討していきたいと思います。 

 

 YouTube などの媒体で掲載することも検討いただきたい。加入して

いない方も見られるようにしていただくと良いと考える。 

 

 何十年間佐渡市に従事されて、退職される方もいるので、その退

職される方々にインタビューする番組があると面白いと思う。 

 

 もう少しくだけた内容があるともっと見やすく、やわらかい番組

になると感じた。くだけすぎると、苦情の対象となるため、難しい

と思うが、よい塩梅で番組が出来ると良い。 

 

 現在、放送している「ぶら～りジオパークだっちゃ」と「文化財

３分ルッキング」に関しては、元々の番組テーマが難しいため、い

かにわかりやすく、導入部分から興味を持ってもらうかを念頭に制

作しています。そのため、笑いどころを入れたり、くだけた感じを

出して、子どもからお年寄りまで、気軽に見られるような番組して

います。 

 委員の方々の中にもさまざまなご意見があるように、そうでない

番組については、行政が制作する番組であること、趣旨がしっかり

と伝わるようことを前提に考えていかないといけないと思っていま

す。 
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(3)その他「自主放送番組に関するご意見・ご要望等」 

 なにか、ご意見がある方いますか。 

 

 佐渡テレビで制作した有田八郎さんの番組が非常に良いと感じた

が、CNS テレビ（112ch）で制作・放映することはできなかったの

か。 

 

 番組を制作する際には、指定管理者（佐渡テレビジョン）に撮

影、編集していただく必要があります。レギュラーの番組も毎月収

録をしているため、現状、なかなか新たな番組を制作する時間がな

い状況があります。指定管理者の調整となりますが、事務局として

は今後も新たな企画を提案し続けていきたいと考えていますし、よ

り良い番組を制作していきたいです。 

 

 市は、さまざまな包括連携を結んだりしているが、企業だった

り、大学だったりと具体的にどのような協定で、協定の中身は何か

を知らない市民が多いと思う。その中身を伝えることにより、別の

企業がその企業や大学と連携してみたいなどの意見も出てくると思

うので、そういった番組があると良い。 

 

 その都度、協定締結時にはＳＮＳや市報さどで紹介はしています

が、その具体的な中身やその後どういう活動をしているかはお知ら

せできていないため、今後検討していきたいと思います。 

 

 本日の議題はすべて終了しました。皆さんご意見ありがとうござ

いました。 

 

 委員の皆様、活発なご意見ありがとうございました。 

 

6 閉会の挨拶 

委員の皆様、貴重なご意見をありがとうございました。これをも

って、令和 4 年度第 1 回佐渡市ケーブルテレビ放送施設番組審議会

を終了します。 

 

 


